

Diario de Gandía

PERIODICO DEMOCRATICO

AÑO I.

PRECIOS DE SUSCRICION

Trimestre 5 75 pesetas.—Semestre 7.—
Año 15.50.—Extranjero: el mismo precio,
con aumento del franqueo.

Sábado 25 Abril de 1885.

ANUNCIOS

Precios convencionales.—Dirigirse al Admi-
nistrador, D. José Aranda.

NUM. 47.

EL PUNTO DE..... ATENCION.

Con esta frase feliz, oportuna y en extremo apropiada á las circunstancias y al objeto, ha calificado nuestro apreciable colega *El Correo*, el acto trascendental é importantísimo, que no las oposiciones, sino el país entero se propone realizar al amparo de la ley y sobre la base de una unión eminentemente patriótica.

Hemos dicho que el país entero sin distinción de partidos, es quien aboga por la inteligencia de cuantos se interesan por su prosperidad; y en nuestro apoyo vienen los acuerdos adoptados por las Ligas de Contribuyentes y por otros centros y corporaciones que nada tienen que ver ni con la política, ni con los partidos, sino que por el contrario, reniegan de la una y anatematizan á los otros, considerándolos la causa fundamental de la decadencia en que vivimos.

Y era lógico que así sucediese porque, relajando el partido gobernante la significación de la política, apropiando esta á sus fines y nada más que á sus fines, quitando de ella lo que podían hacerla simpática, la ha convertido en sistema arbitrario de gobierno y en la negación de todos los derechos por legítimos que parecieran.

Esperaban los pueblos que el partido conservador fuera partido de inteligencia y de tolerancia que partiendo de las conquistas hechas y de cuanto la opinión hubiese consolidado, regularizase su ejercicio, preparando el camino á nuevas conquistas y á nuevas concesiones, en armonía con las épocas y con las aspiraciones de los tiempos.

No ha sucedido así desgraciadamente. El partido que dirige el ilustre malagueño, no es partido propiamente dicho; es una fracción de tráfugas de todos los lados, sin principios, sin escuela y sin política determinada y fija. Es una fracción perturbadora que destruyendo por el solo gusto de hacerlo y retrocediendo en busca de apoyo que no ha podido obtener porque las exigencias de los nuevos aliados no han podido satisfacerse, se ha convertido en partido reaccionario y en ese sentido reformista y demagogo.

El país ha sentido el punto de atención tocado por las avanzadas de los que dirigen la política liberal en sus diversas manifestaciones; y hasta tal punto el sonido de ese toque de alarma ha producido sensación y efecto, que los hombres que al gobierno apoyan en las Cámaras, hanse convencido y están dispuestos á seguir los fines de la coalición electoral que se prepara. Testimonio de ello es el senador Sr. Retortillo cuyas opiniones se han sometido á las que prevalecen en el Circulo Mercantil de cuya Junta Directiva forma parte.

Los contribuyentes se aprestan á la lucha y como es natural se asocian á las oposiciones no solo porque de la política de éstas que es política de amplitud y de libertad, esperan obtener mayor solicitud y más protección, sino porque dado el estado de abandono en que se encuentra la administración pública, no caben procedimientos medios, ni conveniencias, ni tolerancias.

Acudamos, pues todos, á donde se nos llama. Que las fuerzas contributivas den una prueba elocuente de su vitalidad y de su fuerza. Que los municipios se formen de ciudadanos independientes que velen por su prestigio y por su autonomía, que es precisamente lo que nosotros pretendemos y lo que estamos dispuestos á defender hasta donde nos lo permita la arbitrariedad que nos gobierna.

El punto de atención ha sonado en el campamento y es preciso que nos dispongamos y organicemos para el ataque.

Los gremios y corporaciones, deben reunirse y designar sus candidatos para que sean apoyados y votados en las elecciones próximas, á fin de que los patrióticos acuerdos de los coaligados se realicen con provecho y beneficio de todo el país.

Que no sea Gandía la única que haga caso omiso del punto de atención. A las urnas, pues, con decisión y entereza.

UNA NUEVA CARTA DEL OBISPO DE PLASENCIA.

El Siglo Futuro publica una nueva carta del señor obispo de Plasencia dirigida á un amigo del periódico integro.

Dice así:

—«Plasencia 13 de Abril de 1885.

»Muy apreciado señor mio: Me han hecho formar excelente concepto de su activa piedad en estos tiempos, en que tanto se necesita confesar resuelta, pública, y si se me permite la frase, descaradamente á Jesucristo, las repetidas manifestaciones católicas que por la iniciativa de usted se han llevado á efecto en ese centro escolar, el más maleado de todos los de España. Le felicito á V. por ello y doy gracias á Dios por haberle escogido para instrumento de obras tan excelentes.

»No vacilo señor mio: en juzgar como obra muy excelente el promover esas protestas, que confunden la audacia de los malvados, alientan á los débiles, sacuden el temor del corazón de los cobardes, é impiden que el respeto humano comprometa á muchísimos á mostrarse, ó aparecer cómplices de iniquidades que en el fondo de su alma detestan, pero á quienes falta valor para manifestar lo que verdaderamente sienten. De seguro no quedará V. sin recompensa de Aquel cuya honra y gloria tan resueltamente procura.

»La contestación de Roma no creo sorprendiese á nadie, ni siquiera á los mismos que con tanto aparato la procuraron. Por más que el sentido común, ó buen sentido, sea tan raro en ciertas gentes, no me parece estuviesen tan destituidos de ese *chisme* los señores, que hubiesen llegado á persuadirse que conseguirían la desautorización que tan estrepitosamente pedían. La posición que se ocupa crea ciertos compromisos. Es necesario revestirse en ciertas circunstancias de actitud determinada, cubrir ciertas apariencias, precaver á tiempo consecuencias que pueden ser desagradables... y todo esto entraría, y más tal vez, en las miras de los recurrentes. De todos modos, por más que otra cosa no se esperase, debemos felicitarlos porque la respuesta de censura, que con más ó menos buena fé se esperaba, se ha convertido en aprobación á lo menos indirecta. ¡Dios sea bendito! y tenemos ya mayor seguridad de que no vamos descaminados.

»Concluyo por donde debería haber comenzado, dándole las más expresivas gracias por su nueva felicitación y ofrecimientos, encomendándole al Señor para que continúe otorgándole la abundancia de sus dones, y bendiciéndole cordialmente. Es de V. siempre atento, S. S. y afectísimo Capellán,

—«El Obispo de Plasencia.»—

CARTA DE SEVILLA.

21 Abril de 1885.

Sr. Director del DIARIO DE GANDIA.

Muy Sr. mio: Cumpliendo su encargo, que recibí con grata satisfacción, de ser el corresponsal en

esta de su ilustrado periódico y aprovechando la ocasión de las ferias que se están celebrando, me voy á permitir hacer una breve reseña de lo que son dichas ferias, con tanto mas gusto, cuanto que á pesar de haber frecuentado muchos espectáculos de esta índole, todos parecidos en el fondo y forma, solo aquí he encontrado novedad y originalidad.

Creo inútil decir que la feria propiamente llamada así, es un conjunto de pequeñas tiendas de juguetes y frusterías, y varios puestos al aire libre de turrónes, avellanas, cocos y demás chucherías; pero lo que aquí dá importancia á la feria, es la mucha concurrencia de ganados que se presenta en el mercado y que se puede calcular, tanto el caballar y vacuno, como el lanar y de cerda, en miles de cabezas: mas esto, por regla general, sucede en mayor ó menor escala en todas las ferias.

La originalidad que como he dicho al principio encontré en esta feria consiste en que circundando y formando anchas calles en rededor de la feria por donde circulan los carruajes se edifican con madera y lona, de trescientas á cuatrocientas casitas, con salón, comedor y en algunas hasta dormitorios, á las cuales se trasladan, después de decoradas, con cortinajes, espejos, sillerías y algunas piano, otras tantas familias, tanto de la clase aristocrática, como de la clase media, para pasar más agradablemente estos tres días de fiestas populares, divirtiéndose con los frecuentes paseos y continuas escursiones por la feria y con los clásicos bailes de este país que son las «Seguidillas» y «Sevillanas» que cada familia improvisa de cuando en cuando en su casita. También los círculos de labradores y Mercantil, el casino Español y otros tienen sus pabellones, pero de ellos nada diré porque no pueden compararse con los magníficos y lujosos que se levantan en la feria de Julio de nuestra hermosa Valencia.

Durante los tres días de feria el municipio de esta ciudad ha organizado varios festejos para atraer concurrencia y distraer á los que durante esta época suelen visitar esta monumental población. El programa de estos festejos, que dicho sea de paso, han sufrido grandes alteraciones á consecuencia de las huéspedas (aquí las huéspedas son los grandes aguaceros y tormentas que durante el mes de Abril suelen ser muy frecuentes).

Toros, fuegos artificiales, elevación de globos y fantoches, iluminaciones, carreras de caballos y de cintas; hé aquí los festejos anunciados.

Toros: se han verificado tres corridas, la primera el día 18 fué regular; la segunda que estaba anunciada para el domingo 19 sufrió uno de esos contratiempos que redundan siempre en perjuicio del público. Al salir las cuadrillas estaba el firmamento cubierto por algunos nubarrones, la plaza magnífica, un lleno completo, por todas partes se veían mantillas blancas en rostros angelicales, pañuelos de Manila, de gran valor, cubriendo hombros y cuerpos de... demonios, por lo tentadores; y rasos y blondas disimulando, ó poniendo en relieve formas esculturales y graciosos contornos, que por su gentileza y donaire se ven con profusión solo en esta tierra; el bullicio aumentaba por momentos, ansiando el público que diera principio la corrida, cuando al abrir el chiquero y salir el primer toro, una espantosa tormenta con sus correspondientes truenos y relámpagos se desencadenó sobre esta ciudad, viéndose las autoridades obligadas por la persistencia de tan horroroso aguacero á suspender la corrida mandando retirarse á las cuadrillas; pero aquí fué Troya, qué de gritos y silbidos, qué de arrojar al redondel sillas y banquetas, qué alboroto y clamoreo pidiendo la devolución de las entradas, hasta que el presidente del ayuntamiento Sr. Hoyos mandó se devolvieran las contraseñas para que pudieran servir en el día en que pudiera tener efecto la suspendida corrida; mas al dar esta orden ya habían desalojado la plaza muchos espectadores. Un detalle: encontrándose el toro en la plaza y aprovechando la confusión de los primeros momentos, se introdujo en el redondel un joven aficionado y empezó por citar al toro con el sombrero, pero con tan mala suerte, que cojido por el bicho le volteó, debiendo su salvación á haber caído en un gran bache de agua que se había formado, y por lo cual asustado el toro huyó á otro lado.

La tercer corrida fué muy mala.

Los fuegos artificiales del primer día fueron bonitos, pero muy sencillos; los del domingo y lunes no se llegaron á prender por que la tormenta destrozó los del domingo; y los del lunes se tuvieron que retirar por la continua aunque menuda lluvia que estuvo cayendo todo el día; á pesar de esto se animó mucho la feria sobre las diez de la noche, hora en que se llenaron los círculos, especialmente el de labradores, al cual asistió S. M. la reina doña Isabel y que estuvo animadísimo hasta cerca de las dos de la madrugada.

Las iluminaciones magníficas, sobre todo la calle de San Fernando, que es la que desde la ciudad conduce al real de la feria.

Habia en esta calle treinta y cuatro grandes arcos, con igual número de luces de gas cada uno, encerradas dentro de pequeños globos de cristal cuajado; por lo que mirada dicha calle desde uno de sus extremos parecía un túnel luminoso de un aspecto verdaderamente fantástico y de mucho más efecto que los farolitos á la veneciana.

Viendo que me he extendido demasiado me decidí á cerrar esta, dejando para otro día el fin de este pequeño y conciso relato.

S. Fabregad.

PRENSA.

Pedro, obispo de Plasencia, ha publicado una nueva carta confirmando ó poco menos la pastoral

que tanto gusto dió en la corrida pasada,

y por consecuencia, de la cual el gobierno reclamó al Vaticano para que le llamase al orden.

Conocemos y conocen nuestros lectores el texto de la declaración de S. S., en la que como se decía según el texto publicado en la *Gaceta* estas palabras: «*llamándole (al obispo) la atención acerca de la forma poco serena de su escrito y respecto á algunas alusiones en él contenidas, las cuales eran capaces de imprimirle cierto carácter de manifestación política... concluyendo, en suma, por recordarle las vivas exhortaciones que en pró de la concordia encerraba la Enciclica «Cum multa.»*»

Pero en la referida carta el señor obispo de Plasencia estima que estas palabras que Su Santidad le ha dirigido, y cuya autenticidad está ya reconocida por todos, así lo dice *La Unión*, han sido una *aprobación, á lo menos indirecta*, de su conducta, y que después de ella tiene Su Ilustrísima *mayor seguridad de que no va descaminado.*

Nada... lo dicho... quedamos en que *la apuesta está en pie.*

Qué amigos tienes Perico, dirán al Sr. Pidal sus compañeros de gabinete.

En el Senado. El señor vice-almirante Pavia dirige cargos durísimos y certeros golpes al ministro de Marina Sr. Antequera, al exaltar la interpelación que tenía presentada sobre su gestión ministerial.

«La respuesta del Sr. Antequera, dice un diario, fué una lamentación jeremiaca. Dijo S. E. que se le juzga sin conocerle, que á todas horas se le dirigen cargos gratuitos, y que no debe hacerse caso de lo que contra él dicen algunos periódicos.»

¿Los periódicos? Se equivoca el señor ministro; quien habla de él, quien le pone en evidencia no es la prensa si no cierta parte muy considerable de los cuerpos generales de la armada.

Que lo digan sino *La Correspondencia Militar* y demás periódicos profesionales.

Hé aquí un bromazo de *El Independiente*:

«Se anuncia una gran sorpresa que parece preparar el ministro de la Gobernación, con motivo de las próximas elecciones. No hemos podido averiguar el origen de esta noticia ni más detalles.»

¿Con que una sorpresa eh? Ya sabemos lo que será.

Nos dará la gran castaña.

Leemos en un diario madrileño:

Algunos oficios de los remitidos al gobernador por los concejales nombrados gubernativamente para Cartagena, dicen así, según *El Amigo*, de aquella ciudad:

«Tengo el honor de manifestar á V. S., en contestación al oficio que con fecha 6 del corriente se ha servido dirigirme (y que acabo de recibir), nombrándome concejal interino, que no estoy dispuesto á aceptar un cargo que no es obligatorio y que repugna á mi conciencia política y á mi dignidad personal.»

Digna y merecida contestación. No se juega así, sin más ni más, con personas formales y consecuentes.

Dice *El Liberal*:

«Sigue la matanza de ayuntamientos. El de Pallaresos ha fenecido á manos del gobernador de Tarragona.

El de Manuel ha dejado de existir, víctima del gobernador de Valencia.

El de Torre del Campo (Jaen) ha sido también ejecutado.

Finalmente, el de San Juan Bautista (Isla de Ibiza), ha sufrido el mismo suplicio que el glorioso santo, cuyo nombre lleva aquel pueblo.

¿Quién se cansará antes, el gobierno de atropellar municipios, ó nosotros de llevar la cuenta?»

Nosotros, porque las suspensiones de ayuntamientos son el oficio, mejor dicho, el modo de vivir de los conservadores.

La Epoca ocupándose de la coalición formada por las oposiciones para hacer frente á las arbitrariedades del partido gobernante, escribe un artículo furioso, del que entresacamos este par de líneas:

«Ya lo dijimos el primer día: esa inteligencia se sabe dónde empieza; pero no es fácil adivinar dónde acaba.»

Pues, caro colega, no es muy difícil dar con la solución de la incógnita. Empezamos á unirnos para dar un quiebro al gobierno y acabaremos por quitarle la breva.

Esto es, expedirle un pasaporte para viajar lejos, muy lejos del poder, que solo conservan para desprestigiarnos.

NOTICIAS GENERALES.

En el caso de una guerra anglo-rusa Inglaterra ha decidido no proteger á sus buques mercantes por el antiguo sistema de formar convoyes custodiados por buques de guerra.

Sino que en las rutas seguidas por los buques mercantes ingleses establecerá cruceros de mucho andar con orden de combatir cuantos cruceros enemigos encuentren en el camino.

Si encuentran un acorazado, deberán ponerse á salvo, gracias á la rapidéz de su marcha y avisar á los buques mercantes.

Un apreciable colega pide, con una seriedad digna de mejor causa, que el Sr. Villaverde (*suple* Fernandez) designe á qué horas deben empezar y concluir precisamente las funciones teatrales

¡Hombre, sí? Y que marque también á qué horas hemos de tomar chocolate y rezar el rosario.

Un miembro de la escuela de Atenas, haciendo unas escavaciones en Elatée, ha encontrado una piedra de mármol que, según los estudios de la ciencia, es la cama ó *accubitus* sobre el cual Nuestro Señor Jesucristo descansó en las bodas de Canaan en Galilea. Dicha piedra lleva una inscripción griega que traducida dice así: «Esta es la piedra sobre la cual descansó Nuestro Señor Jesucristo en Canaan de Galilea.»

La prensa francesa da cuenta de un suceso lamentable ocurrido en Marsella. Dos hermosas jóvenes, mademoiselle Reignet y miss Emily Saunders, salieron á dar un paseo por las inmediaciones de la población. Al verlas marchar, departiendo amigablemente y con la sonrisa en los labios, nadie hubiera podido suponer la terrible tempestad que existía en sus cerebros; nadie hubiera creído que aquellas jóvenes, casi niñas iban á suicidarse.

Al Hegar las jóvenes á un sitio solitario, mademoiselle Reignet suplicó á Emilia, joven de una de las mejores familias de Inglaterra, que disparase sobre ella un revólver que al efecto había llevado, pues si bien le faltaba valor para suicidarse, su resolución de morir era irrevocable. Miss Saunders se despidió afectuosamente de su querida amiga, y disparando después sobre ella, la dejó muerta en el acto. Enseguida, apoyando el revólver en su sien derecha, hizo fuego y cayó para no volver á levantarse. Marsella entera se ha conternado al saber tan trágico suceso, que ha sido sin duda el desenlace de un drama misterioso.

NOTICIAS LOCALES.

Dice *El Liberal*:

«Dice una carta de Denia, que continúa vagando por aquellas inmediaciones, y aún penetrando en la ciudad, el asesino del jefe de estación, habiéndole visto varias veces los guardas del campo.»

Segun noticias adquiridas á última hora, parece que el regreso del señor marqués de Gonzalez no será tan pronto como esperan sus amigos.

Se ha prevenido por la Audiencia de esta provincia al Sr. Juez de instrucción que formule la terna para jueces municipales de este distrito judicial.

Nos parece una mejora muy importante y digna de imitarse la llevada á cabo en el colegio de las Escuelas Pías, instalando varios para-rayos que pone aquel hermoso edificio á cubierto de chispas eléctricas que pudieran perjudicarlo.

Son generales las quejas del público contra el mal servicio de nuestro ferro-carril. Hoy se ha llegado á nuestra redacción un querido amigo nuestro, haciéndonos saber que hace ya muchos días que tiene en la estación de Denia una partida de madera para facturar para esta ciudad y esta es la bendita hora que por falta de wagón no ha podido enviarse.

Desearíamos saber si la línea de Carcagente á Denia tiene todo el material móvil que previene la concesión, para su construcción y los reglamentos vigentes.

El Sr. D. Ismael que es un hombre muy curioso y muy entrometido, nos refería hoy la siguiente ocurrencia

Decía que pasando ayer á medio día por la calle de... tropezó con dos forasteros que sostenían el siguiente diálogo.

—En este pueblo debe haber muchos tuertos.

—¿Por qué? replicaba el otro

—¿Pues no está V. viendo que se juega á la pelota en la vía pública y está cualquier ciudadano expuesto á que le suelten un pelotazo que le saite un ojo?

—Tiene V. razón: y á propósito. ¿Por qué lleva V. paraguas en un día tan claro y tan hermoso; es que anuncia V. lluvia?

—¿Cá no señor! Lo llevo para resistir los pelotazos.

—¿Y á qué obedecerá esta tolerancia que permite esas juguetonas expansiones?

—Hombre es muy sencillo. Obedece á que como los gobiernos no cuidan del desarrollo moral y material de los pueblos, los vecinos de estos, á falta de otra cosa, cuidan de su desarrollo físico.

D. Ismael asegura que los forasteros tenían razón; y por si así es tal como nos lo cuentan, lo trasladamos á quien corresponda.

Mucho de prevenciones, mucho de medidas sanitarias, mucho de acondonamiento, mucho de pases de sanidad y mucho de todo, menos de lo que debe haber, es decir, de higiene alimenticia.

La verdad es que si no tenemos cólera morbo, esporádico, colerina, casos sospechosos y todo eso con que nos vamos entendiendo á las mil maravillas, es porque Dios nos tiene de su mano.

¿Qué no podrá venir en un pueblo donde se almuerza y se merienda fruta verde como el cardenillo?

Los chicos con especialidad se dan unas de melocotones casi en flor, que tiembla el credo.

¿No habria medios por caridad al menos de impedir tamaña... imprudencia?

También ha sido nombrado notario de Oliva D. Manuel Batllés Mayendie, que ejercía la misma profesión en Ador.

Llamamos muy especialmente la atención de nuestros agricultores sobre el siguiente suelto que tomamos de nuestro colega catalán *La Renaicensa*.

«El cultivo de la planta textil *La Ramie*, se ha visto contenido durante muchos años por la falta de maquinaria capaz de reducir económicamente su fibra (que es la más fina y resistente de las fibras vegetales) á estado que pueda hilarse.

Varias veces se ha anunciado que el problema estaba resuelto, pero la práctica venía á desmentir las esperanzas concebidas.

Hoy esas esperanzas son un hecho. Existe en el Norte de Francia, en Louviers, una fábrica en la que, por el procedimiento Fabier y Frémy-Urbain, se produce una hilaza con la cual se llega después de hilada á fabricar los artículos más diversos, desde la manga de agua más fuerte y resistente hasta la batista más delicada según se puede ver en las oficinas de la «Societé d'Etudes scientifiques appliqués á l'industrie et au commerce» en Paris.

Las personas que en Cataluña y Valencia se han dedicado al cultivo de esta planta eminentemente apropiada á nuestro país allí donde hay facilidad de regar, tienen pues la seguridad de poder vender la fibra del *Ramie*, que indudablemente irá adquiriendo de día en día mayor estimación.

¡Ja! ¡ja! ¡ja! ¡Es curioso el lance!

¿De qué se trata? Pregunfamos al vernos sorprendidos con la extrepitosa carcajada de nuestro noticiero que penetraba en nuestro despacho riéndose si tenía que reír.

—Se trata de D. Venancio. ¿No conocen ustedes á D. Venancio?

—Si que le conocemos ¿más qué es ello?

—Pues, figúrense ustedes que me lo encuentro á la entrada de la calle, mejor dicho del pasadizo, pues no tiene honores de otra cosa: la tal calle de... exclamando. ¡Zambomba! ¡Caracoles! ¡Cáspita! Esa si que es negra.

—¿Qué le pasa á usted D. Venancio? le dije yo al verlo tan irritado.

—Espere usted un momento que me reponga de la impresión y tome aliento, pues este picaro abdomen que Dios ó la naturaleza me han regalado me fatiga y concluirá por ahogarme.

—Descanse usted cuanto guste. ¿Quiere usted que le traiga una silla?

—No es preciso. Vamos al caso. ¿No vé usted aquella mancha que hay en la pared junto á la reja de la casa de D. N...?

—Si la veo y fragmentos de algun licharraco que allí han espachurrado.

—Justo, eso es. Era un lagartija que huía sin duda de los microbios, subió por la pared con tan mala fortuna que pasando al mismo tiempo un carro la hizo una tortilla contra la rueda. Figúrese usted amigo, qué hubiera hecho con mi humanidad á haber sido yo el transeunte.

¡Caramba! y pensar que tiene uno que atravesar esas callejuelas donde las aceras son microscópicas y cuya anchura es problemática, sin que ni lo uno ni lo otro sirvan de óbice para el paso de carros, tartanas y toda clase de vehiculos. ¡Esto es horrible!

—¿Por qué no dicen ustedes algo en el periódico?

—Lo haremos, le contesté y aquí me tienen ustedes gozando todavía con el recuerdo de la triste figura que habia D. Venancio, en el sitio donde lo he dejado.

Es copia, añadimos nosotros, como si se tratara de algun instrumento público.

Sección Religiosa.

SANTOS DE MAÑANA. San Cleto, papa, en Roma, el segundo que gobernó la Iglesia después de San Pedro apóstol; y la Virgen del Buen Consejo.

La misa y oficio divino de la Dominica tercera después de Pascua, color blanco.

Correspondencia particular del DIARIO DE GANDIA.

Madrid 23 de Abril de 1885.

Sr. Director del DIARIO DE GANDIA.

Reunido el comité directivo de la inteligencia electoral esta tarde ha acordado con perfecta identidad de criterio y sin debates ni dilaciones estériles la candidatura que los coalicionistas habrán de votar en las próximas elecciones municipales.

Con citar los nombres no hay necesidad de decir una sola palabra, respecto de las garantías que ofrece la candidatura acordada al pueblo de Madrid.

Helos aquí, expresados por distritos.

Palacio.—Montero Rios.

Centro.—Castelar, Sagasta.

Buenavista.—Anglada, Moret.

Latina.—Figuerola.

Audiencia.—Becerra, Angulo, Ruiz de Velasco.

Universidad.—Duque de Alba, marqués de Sardoal, Maltrana.

Hospicio.—Vazquez (D. Venancio), Prieto y Caules.

Congreso.—Marqués de Riscal, Anniesca.

Hospital.—Martos, Rubio (D. Federico).

Inclusa.—Folgueras, San Millán.

Como se vé están representados en la candidatura desde los fusionistas hasta los federales, aparte de los candidatos sin acentuado color político y que pertenecen á las asociaciones de la Propiedad, de la Industria ó del Comercio.

Enfrente de esta lista se encuentran la mayor parte de los nombres que figuran en la del Sr. Romero Robledo y se moverá espontáneamente la risa.

Conejo.

Botella (hijo).

Lapiedra.

Peñasco.

Ciruelo, etc. etc. etc.

¿Quiénes son estos señores? Honrados ciudadanos sin duda, apreciables jóvenes los más hijos, primos ó sobrinos de algun contertulio del Sr. Romero Robledo, sin experiencia, sin representación personal, sin prestigio suficiente para tomar sobre sus hombros en estos momentos la pesada carga de la administración municipal que necesita remedios heróicos y heróicos esfuerzos para purificarse. Por esto, la candidatura acordada, si obtiene los sufragios de los electores y vence en la lucha, no será como dicen los ministeriales *soto voce* una candidatura *demasiado buena*. A nadie puede ocultársele que la misión de la mayor parte de estos concejales de la alianza electoral es una misión transitoria; es una visita imparcial y de alguna duración al municipio de Madrid, no al uso de la de un delegado del gobierno como el Sr. Corbalán que vá á lo que le mandan, sino una visita para echar una mirada investigadora á la propia hacienda, estableciéndola sobre bases duraderas y sólidas, separando defectos y dejándola en estado de florecer en manos de los que después vengan á administrarla segun y conforme los precedentes sentados y el organismo reformado y estatuido para evitar ulteriores irregularidades y corrupciones.

En la sesión del Congreso, ha continuado el debate sobre presupuestos; el diputado de la mayoría Sr. Camacho ha defendido una enmienda relativa al desdichado impuesto de consumos, retirándola después de ser contestado por el Sr. Cos-Gayón que no la admite. Esto se llama quedar bien con todo el mundo, es decir, quedar mal. Para presentar enmiendas y retirarlas, se puede ahorrar la molestia cualquier discrepante de la mayoría. En

tre defender los intereses del distrito y no disgustar al señor ministro hay un abismo verdaderamente infranqueable. Por esto *peor es menallo*.

Los diputados de la mayoría que son opuestos á los planes del distinguido jefe de negociado señor Cos-Gayón deben escojer otro camino si desean que el país tenga alguna cosa que agradecerles.

Hoy ha fallecido el Sr. D. Santiago Gutierrez, probado y consecuente liberal procedente de las filas del partido progresista. El Sr. D. Santiago Gutierrez era persona muy estimada de todos cuantos le conocian, por sus bellas prendas de carácter. Nuestro compañero en la prensa, el Sr. Gutierrez Abascal, redactor en la actualidad de *El Resumen* y uno de los periodistas mas notables de la prensa madrileña, es hijo de aquel cuya irreparable pérdida lamenta hoy el partido liberal.

Los rumores de alteración del orden público que hace dias vienen circulando no tienen hasta ahora confirmación. Lo de los jefes trasladados y los depósitos de armas descubiertos de que han hablado algunos periódicos parece pura fantasía.

L.

ULTIMA HORA.

(TELEGRAMAS MENCHETA.)

Madrid 25, 2⁵⁵ tarde.

El Nuncio ha contestado á las observaciones del Sr. Nocedal, que S. S. el Papa no puede aceptar discusión; que sus mandatos son inapelables.

Madrid 25, 3 tarde.

El Sr. Nocedal se resiste á acatar órdenes dimanadas del Vaticano, por cuyo motivo se asegura que D. Carlos está dispuesto á desautorizarle.

Madrid 25, 3³⁰ tarde.

Mañana se celebrará un gran meeting electoral en el teatro de la zarzuela. Hablarán en él los jefes de los partidos que han entrado en la coalición.

Director propietario: DON SINIBALDO GUTIERREZ.

IMPRESA DE LA VIEDA DE JACINTO ORTS.

esta pro-
rinale la
strito ju-
ate y dig-
olegio de
rayos que
e chispas
contra el
oy se ha
do amigo
a muchos
na partida
al y esta
ón no ha
cagente á
previene la
glamientos
ny curio-
a siguiente
por la ca-
sustentian
s tuertos.
ega á la pe-
ciudadano
ue le salte
r qué lleva
hermoso; es
r los pelo-
a que per-
e á que co-
rollo moral
de estos, á
llo fisico.
s tenían ra-
cuentan, lo
medidassa-
ucho de pa-
os de lo que
nticia.
era morbo,
s y todo eso
mil maravi-
ano.
donde se al-
no el carle-
unas de me-
credo.
menos de im-
rio de Oliva
cia la misma
atención de
te suelto que
a *Renaiensa*.
Ramié, se ha
s por la falta
ómicamente
istente de las
ilarse.
el problema
a á desmen-
o. Existe en
a fábrica en la
cóm y-Urbain,
se llega des-
s más diver-
te y resisten-
gun se pueda
tudes scienti-
ommerce» en
alencia se han
nientemente
hay facilidad
poder vender
nte irá adqui-
ón.
al vernos sor-
ada de nuestro
despacho rién-
nocen ustedes
s ello?

DIARIO DE GANDIA

PERIÓDICO DEMOCRATICO

SE PUBLICA TODOS LOS DIAS ESCEPTO LOS DOMINGOS

La empresa, para darle el mayor interés á esta publicación, tiene contratados corresponsales en las primeras poblaciones de España y del extranjero y un servicio telegráfico de la Corte, por medio del cual se conocerán en esta comarca y en todos los pueblos de la Marina los sucesos importantes que puedan suceder en todo el orbe, algunas horas después de haber tenido efecto.

PRECIOS DE SUSCRICION

Trimestre, 3'75 pesetas.—Semestre 7.—Año 13'50.

Extranjero: el mismo precio, con aumento del franqueo.

Remitidos, anuncios, reclamos y esquelas mortuorias á precios convencionales.

Dirijirse al Administrador de este periódico, D. José Aranda Comas.

GRAN FABRICA DE CAMAS DE HIERRO
y ALMACEN de TODACLASE de MUEBLES
DE JOSÉ FERRER MERÍ
Draperia 7, frente al comercio de Pallarés,
GANDIA

En este establecimiento encontrarán sus numerosos parroquianos un gran surtido de los citados géneros á precios sumamente económicos, dada la excelente y sólida calidad de los géneros.

Máquinas para coser de todos sistemas y aparatos para colar la ropa, se venden á plazos desde 10 reales semanales.

7, DRAPERIA 7,

D. EUGENIO FARACO
 CIRUJANO-DENTISTA.

OFRECE SUS SERVICIOS EN SU GABINETE,
Plaza Mayor,
GANDIA.

curación radical de las enfermedades de los
 es y de las encías.
 dientes y dentaduras artificiales para hablar y
 ir perfectamente.

FOTÓGRAFO

que actualmente se halla en esta ciudad,
 el honor de ofrecer al público en muy buenas
 jas de perfeccion y baratura todos cuantos tra-
 pertenecan al arte fotográfico.

retros tarjeta charolados,	40 rs.
sin charolar,	12 "
americana charolados,	16 "

odos los demás tamaños del natural vista ó
 duction, los precios serán sumamente redu-
 garantizando el parecido
 retrata en la calle de la Lamera en la casa
 José Aranda, de 8 de la mañana á 5 de la
 venden vistas del cordón de Beniopa y del
 Andrés Hibernón.